



《 校 訓 》

拓 く



《 学校教育目標 》

「未来を拓くこども」
～やさしく かしく たくましく～

兜沼小中学校 学校だより第9号

R6.12.23 発行

ふるさと

校長 堀 博 樹

小学校中学年くらいまで聴いていた音楽は演歌。母親が演歌ばかり聞いていたので、その影響である。幼心に「村田英雄」の「人生劇場」を聴き、「やると思えばどこまでやるさ、それが男の魂じゃないか」「男心は男じゃなけりゃ、わかるものかとあきらめた」という歌詞にしびれ、「吉良の仁吉は男じゃないか、俺も生きたや仁吉のように…」という歌詞を聴いて、「俺も絶対、大人になったら仁吉のように生きる」と強く思ったものだ。ただ「ところで仁吉さんって誰だろ?」と思ったことも覚えている。そんな環境で育ったので、人生で一番最初に買ったレコードは小学二年生の時。五木ひろし。朝は登校前にプレーヤーで「ひろし」の音楽をかけ、「やっぱりひろしはかっこいい」などと思いながら登校していた渋い小学生だった。もちろん友達には内緒で…。(その後キャンディーズに魅せられるのであるが…) そのうち、「ひろし」が住んでいる「東京」に憧れる。東京に住めば「ひろし」に会えるという簡単な思考からである。成長するにつれ、華やかな世界にあこがれ、東京に行けばなんでもあるし、楽しい生活が待っていると思った。それに加え、太田裕美の「木綿のハンカチーフ」の「毎日愉快に過ごす街角、僕は僕は帰れない…」という歌詞が、そんなに東京は楽しいところなんだと背中を押してくる。しかし、いつの頃からか、あまり東京には魅力を感じなくなった。自分の人生でたくさんの思い出が詰まった北海道を離れたくないと思うようになっていた。就職するときも北海道で働ける道内企業を最優先の条件にして就職した。ところが、すぐに東京、続いて茨城への転勤辞令がでて、しばらく北海道を離れることに。朝の情報番組などで北海道が映ると無性に帰りたくなるので、なるべく見ないようにした。茨城にいるときは北海道行きの航空機が真上を飛んでおり、見えなくなるまで機影を見送った。

日本には様々な理由から、端から見ると住みづらいと思われるところに住み続けている人たちがいる。もっと便利で安全なところで暮らせばいいのにと昔はよく思ったものである。でも、今はそこに住み続けたい、ふるさとを大切にしたいと思う気持ちがよくわかる。前回登場の石川啄木さんもこんな一首を残している。「ふるさとの山に向かいて 言うことなし ふるさとの山はありがたきかな」まさにこんな気持ちである。そういえば「ひろし」も「ふるさと」という歌を歌っていたっけ…

(若い方にとって登場する名前はあまりなじみがなかったかもしれませんが、書かせていただいた歌手の方々は、現在も活躍されている方もいらっしゃいますが、皆さん一世を風靡された方々です)

本校では全学年で「ふるさと教育」を行っています。豊富町に生まれ育つ子ども達が、ここ豊富で将来の夢をかなえたいという子はもちろん、例え豊富を離れたとしても、ふるさと「豊富」に誇りをもつとともに自分のふるさとを好きでいたり、住みたい・戻りたいといった気持ちが少しでも育めればと思っています。現在、中学生がこの「ふるさと教育」の一環として作成したリーフレットを役場や観光案内所等に置かせていただいております。機会がありましたら、ぜひ、お手に取って御覧いただければと思っています。よろしくお願いたします。



ご参観いただきありがとうございました

■12月2日（月）の5校時に参観日・懇談会を行いました。今回の授業は小学1～4年は音楽、小学5～中学生は体育を公開しました。音楽では「もみじ」を歌った後、器楽を使ってこれまで練習してきた「ミッキーマウスのマーチ」を演奏し、来ていただいた方々に聴いていただきました。体育では「剣道」の授業を行いました。有段者である吉川教頭・平良教諭を中心に防具を付け、打ち込みの練習をしました。途中、保護者の方々にも練習相手としてご協力いただきました。たくさんの方々にご参観いただき、ありがとうございました。2月の参観日は今年度最後となります。次回もよろしくお願いいたします。



スマホ・ネット学習会

■12月9日（月）にスマホ・ネット学習会を行いました。今回の講師は一般財団法人LINEみらい財団の方をお願いし、Zoomでの学習会としました。小3・4年生と小5～中学生の2つのグループにわけ、それぞれの学年にあった内容で講演いただきました。その中では、ワークシートを使って、SNSでは自分の思いが相手に正確に伝わらないことがあることや、様々な情報が多くの人に伝わり、トラブルになる可能性があることを教えていただき、慎重に活用することが大切だということを学習しました。ありがとうございました。



改善センター飾りつけ

■12月11日（水）5校時に地域の方々と一緒に改善センターのクリスマスに向けた飾りつけをさせていただきました。クリスマスツリーの設置やリース・ガーランド等を窓ガラスに貼り付けました。電飾も加えられ、改善センターは一瞬でクリスマスバージョンになりました。子どもたちは、飾りつけはもちろん、地域の方々と交流することができ、楽しい時間を過ごすことができました。ありがとうございました。



1月の予定

- 1月13日（月）成人の日
- 16日（木）後期後半始業式
街頭・バス指導 ALT
- 17日（金）職員会議
- 20日（月）公立高校願書受付
- 21日（火）テスト前学習会
- 22日（水）研修日5時間授業
- 23日（木）ALT テスト前学習会
小学校自由研究発表
- 24日（金）中3後期期末テスト スキー授業
- 28日（火）冬の自然体験学習
- 29日（水）委員会活動
- 30日（木）ALT
- 31日（金）全学年CRT 学力検査
漢字検定

薬害防止教室

■12月13日（金）に小学5年生～中学生を対象に薬害防止教室を開催しました。兜沼駐在所の居上さんに講師をお願いし、薬物の身体への悪影響や犯罪に巻き込まれた事例、犯罪に巻き込まれないための対策について教えていただきました。ありがとうございました。



学校閉庁日のお知らせ

■7月の学校だよりでもご連絡させていただきましたが、冬季休業中の12月28日（土）～1月5日（日）を閉庁日とし、学校を閉じます。緊急の連絡を取りたい場合は、豊富町役場へご連絡下さい。
豊富町役場（82-1001）